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Verbale n. 6 del Consiglio di Dipartimento del 03 settembre 2015  
 

Il giorno 03 settembre dell’anno 2015, alle ore 11:00, previa regolare convocazione del 11 agosto 

2015, si è riunito presso l’Auletta didattica della Sezione di Fisiologia, del palazzo dei vecchi 

Istituti Biologici, il Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per 

discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 

 

 

1) Comunicazioni del Direttore; 

2) Nomina della Commissione valutatrice per il concorso per un posto di professore di II fascia 

per il SSD BIO/14 – Farmacologia, istituito ai sensi dell’art. 24 c. 6 della Legge 240; 

3) Proposte di modifiche dello Statuto dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro: 

determinazioni in merito; 

4) Adempimenti connessi agli assegni di ricerca; 

5) Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti per prestazioni occasionali; 

6) Pareri sulle richieste di frequenze di strutture del Dipartimento; 

7) Erogazioni liberali; 

8) Parere sulla richiesta di conferimento in convenzione con l’AOU Policlinico di Bari di 

attrezzature; 

9)  Sopravvenute urgenti; 

10)  Varie ed eventuali. 

 

Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 

Nominativo Presente Giustificato Assente 

Professori Ordinari 

ANGARANO G.   X 

CARRATU’ M.R. X   

CAVALLO L.  X  

CICINELLI E. X   

FUMARULO R. X   

LOVERRO G. X   

MONTAGNA M.T. X   

PALASCIANO G. X   

PEROSA F. X   

PORTINCASA P. X   

QUARTO M. X   

SERIO G. X   

SILVESTRIS F. X   

TESTINI M. X   

VACCA A. X   

Professori Associati 

BETTOCCHI S.  X  

BONAMONTE D.  X  

CHIRONNA M. X   

COLUCCI M. X   

D’ADDARIO V.  X  

DE PERGOLA G.  X  

DENTICO P.   X 

DESAPHY J.F. X   
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DI NARO E.   X 

FEDERICI A. X   

FOTI C. X   

GERMINARIO C. X   

GIANNELLI G.  X  

GIORDANO P. X   

LOPALCO P.L.  X  

MARIGGIO’ M.A. X   

MONNO L.   X 

MONTEMURRO P. X   

PALMIERI V.O.  X  

PICCINNI G.   X 

RACANELLI V.  X  

RANIERI G. X   

RESTA N.  X  

SANSONNO D.    X 

SANTORO G. X   

SCHONAUER L.M.  X  

SIGNORILE G. X   

Ricercatori 

ALFONSO R.  X  

ALTAMURA A. X   

ALTOMARE M.A.L. X   

BALDASSARRE M.E. X   

BARBUTI G.   X 

BARTOLOMEO N. X   

BUTTIGLIONE M. X   

CACCAVO D. X   

CAGGIANO G.  X  

CAPURSI T.   X 

CARRIERO C.  X  

CAUSIO F.   X 

CECI O.R.   X 

CORMIO G.   X 

DE SALVIA M. X   

DELL’OSSO A.   X 

FAIENZA M.F.  X  

GATTI P.  X  

GIUSTINO A. X   

LAFORGIA N. X   

LAULETTA G.   X 

LEPERA A.  X  

LOIZZI V.   X 

MAPPA L.  X  

MARINACCIO M.  X  

MONTAGNANI M. X   

NACCI C. X   

NAPOLI C.  X  

PELLEGRINO N.M. X   
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PINTO V.   X 

POTENZA M.A. X   

PRETE M. X   

RIA R. X   

ROSSIELLO M.R.  X  

SARACINO A.  X  

SCHETTINI F.   X 

SIMONE C.   X 

STELLA A.  X  

SUSCA F.C. X   

TARTAGNI M.   X 

TATTOLI M.  X  

TREROTOLI P. X   

TUCCI M. X   

VICINO M.   X 

VIMERCATI A.   X 

VINELLA A. X   

Ricercatori a tempo determinato 

DE GIGLIO O. X   

TAFURI S.  X  

Rappresentanti Personale T.A. 

BOCCARELLA M.   X 

CAFFORIO P. X   

CASTRIOTA G.P. X   

COLELLA G.B.   X 

CONTINO R.   X 

PERSICHELLA M. X   

POLIZZI A.M.   X 

ROSIELLO C. X   

SPECCHIA A.  X  

Rappresentanti degli Studenti 

ASTUTO L. X   

CAMPANILE M..   X 

COSTANZO N.   X 

CICI R.   X 

DE MASTRO L.   X 

DI RELLA D.   X 

FORTUNATO D.   X 

GIGANTE G.   X 

LABIANCA M.   X 

LOCAPUTO L.   X 

LORUSSO 

FLAMMINI M. 
  X 

PAOLICELLI D.   X 

PARISI G. X   

PASTORE G.  X  

ROBLES S.   X 

TORRE G.   X 

ZIZZI A.   X 
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Segretario Amministrativo 

DE FAZIO V. X   

 

Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il Segretario 

Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 

Il Direttore, alle ore 11:20, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Si passa, quindi, all’esame dei punti all’odg. 

1. Comunicazioni del Direttore. 

- Il Direttore informa il Consiglio che il Dipartimento per la Ricerca, la Didattica e le Relazioni 

Esterne ha inviato nota prot. 60385 relativa ai tirocini non curriculari attivati in provincia di Trento, 

con la Società Centriamo Consulting Srl; 

-Il Direttore informa che il Dipartimento Risorse Umane ha comunicato che il CdA, nella seduta del 

27/07 u.s. ha approvato la chiamata della dott.ssa Osvalda De Giglio in qualità di RTDA per il SSD 

MED/42, invitando la dott.ssa a sottoscrivere il contratto; 

- Il Dipartimento Risorse Umane ha inviato nota con cui comunica che per il prof. Jean Francois 

Desaphy è stata disposta mobilità presso questa Struttura con decorrenza 21/07/2015. 

2. Nomina della Commissione valutatrice per il concorso per un posto di professore di II 

fascia per il SSD BIO/14 – Farmacologia, istituito ai sensi dell’art. 24 c. 6 della Legge 240. 

Il Direttore informa il Consiglio che sulla Gazzetta Ufficiale della Repubblica – IV Serie Speciale – 

Concorsi- n° 60 del 07/08/2015 è stato pubblicato l’avviso relativo alla procedura di selezione 

indetta ai sensi dell’art.24, comma 6 della legge 240/2010 per un posto di professore di II fascia per 

il Settore Concorsuale 05/G1 – Farmacologia, Farmacologia clinica, Farmacognosia e il SSD 

BIO/14- Farmacologia (D.R. 2623 del 17/07/2015) - codice concorso PA 2623/2015. 

Il termine di scadenza per la presentazione delle domande era fissato al 22/08/2015 e, pertanto, il 

Consiglio è chiamato ad individuare i nominativi dei componenti della Commissione giudicatrice, 

in ottemperanza a quanto sancito dall’art. 5 cc. 1 e 2 del vigente “Regolamento per la chiamata dei 

professori di ruolo, ai sensi dell’art. 18 e 24 della Legge 240/10” così come richiesto dal 

Dipartimento Risorse Umane, con nota prot. N. 59216 del 21/08/2015. 

La proposta dei docenti del SSD BIO/14 afferenti a questo Dipartimento per i nominativi della 

Commissione è la seguente: 

 Prof. STEARDO Luca, in qualità di membro interno, – Dipartimento di Fisiologia e 

Farmacologia “Vittorio Erspamer”, “Sapienza” Università di Roma, Piazzale Aldo Moro n. 

5, 00185 Roma, Tel 064991-2902  Email: luca.steardo@uniroma1.it  

 Prof. BARBACCIA Maria Luisa – Dipartimento di Medicina dei Sistemi, Università degli 

Studi di Roma Tor Vergata, Facoltà di Medicina e Chirurgia, via Montpellier n. 1, 00133-

 Roma, Tel 06-72596314 Fax 06-72596302 Email: barbaccia@med.uniroma2.it 

 Prof. BERRINO Liberato – Dipartimento di Medicina Sperimentale, II Università di 

Napoli, via De Crecchio n.7, 80138 Napoli, Tel 081 5665890 Fax 081 5667503 Email: 

liberato.berrino@unina2.it  

Per tutti i suddetti professori di ruolo di I^ fascia è stato verificato il possesso della elevate 

qualificazione scientifica attestata secondo I criteri di produttività scientifica previsti dalla 

normative vigente. 

I tre professori rispettano tutte le mediane per i candidati commissari dell’Abilitazione scientifica 

nazionale prevista dall’ANVUR; inoltre, la prof.ssa Barbaccia, è presente anche nella lista degli 

aspiranti commissari sorteggiabili ai sensi del DD n. 181 del 2012, art. 5 c. 6 dell’ANVUR. 

Il Direttore chiede ai presenti se vi siano richieste di chiarimenti e/o interventi. 

Non essendovene, pone in votazione la proposta dei docenti per la formazione della Commissione 

Giudicatrice per la procedura di selezione indetta ai sensi dell’art.24, comma 6 della legge 240/2010 

per un posto di professore di II fascia per il Settore Concorsuale 05/G1 – Farmacologia, 

mailto:luca.steardo@uniroma1.it
mailto:barbaccia@med.uniroma2.it
mailto:liberato.berrino@unina2.it
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Farmacologia clinica, Farmacognosia e il SSD BIO/14- Farmacologia (D.R. 2623 del 17/07/2015) - 

codice concorso PA 2623/2015: 

Prof. STEARDO Luca, membro interno; 

Prof. BARBACCIA Maria Luisa; 

Prof. BERRINO Liberato. 
Il Consiglio, nella composizione ristretta ai soli professori di I^ e II^ fascia, all’unanimità approva. 

3. Proposte di modifiche dello Statuto dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro: 

determinazioni in merito. 

Il Direttore ricorda che nella precedente seduta del 10 giugno u.s. questo Consiglio aveva dibattuto 

in merito alle proposte di modifiche statutarie circa la composizione del S.A. avanzate dai 

dipartimenti di Farmacia-Scienze del Farmaco, di Medicina Veterinaria e di Scienze Politiche che 

proponevano la aggregazione dei dipartimenti del nostro Ateneo in base a macroaree didattiche 

individuandone quattro, con 13 aree didattiche secondo le classi di laurea propoposte dal CUN e, 

nello specifico, una macroarea scientifica, una macroarea Sanitaria che comprende i quattro 

dipartimenti di area medica e i dipartimenti di Farmacia-Scienze del Farmaco e di Medicina 

Veterinaria, una macroarea umanistica, ed una macroarea sociale.  La proposta, così come 

formulata, garantirebbe la presenza in Senato dei direttori dei tre dipartimenti proponenti la 

modifica di statuto, mentre per altre strutture la probabilità di presenza in SA dei Direttori è pari ad 

1/2 (vedasi dipartimenti di area medica) e per altri a 1/3; in seguito a ciò il presidente della Scuola 

di Medicina, di concerto con i  quattro direttori dei dipartimenti di Area Medica ( DETO, DIM, 

DIMO, SMBNOS) aveva inviato nota ufficiale di ulteriore modifica a detta proposta ritenendo tra 

l’altro indispensabile che anche tutti i 4 direttori di area medica possano essere presenti in SA. 

Questo Consiglio aveva quindi manifestato la necessità di proporre agli Organi di Governo la 

costituzione di una commissione tecnica che valutasse tutte le necessità e proposte avanzate in un 

quadro più organico e di ampio respiro e non solo limitatamente alla composizione del S.A., fermo 

restando che se si dovesse nell’immediato procedere ad una revisione della composizione del SA le 

istanze dell’area medica, all’unanimità condivise da questo Consiglio, siano considerate alla stregua 

delle altre proposte.  

Il Direttore passa quindi a ricordare quanto previsto per la composizione del SA all’art. 27 

dell’attuale Statuto dell’Università degli studi di Bari Aldo Moro e a descrivere nel dettaglio la 

proposta di modifica dello stesso art 27 sulla base di tutta la documentazione pervenuta dagli uffici 

dell’Ateneo ed inviata a tutti i componenti il Consiglio in allegato alla convocazione. Ricorda infine 

che, a norma dell’art. 15 dello Statuto, i Dipartimenti sono chiamati ad esprimere un parere sulle 

proposte di modifica di statuto e l’approvazione spetta al CdA e quindi al S.A. prima di essere 

inviate al Ministero per la definitiva approvazione e quindi attuazione della modifica statutaria. 

Il Direttore precisa infine che non prenderà parte alla votazione in quanto in qualità di componente 

del S.A. ha il compito istituzionale di portare nell’Organo di Governo le istanze sia del proprio 

Dipartimento che degli altri dipartimenti di area medica. 

Si apre la discussione 

Interviene il Prof. Vacca che ritiene la proposta, in modo particolare per quanto riguarda la 

macroarea didattica Sanitaria che vede uniti i dipartimenti di area medica e quelli di farmacia e di 

medicicna veterinaria, in linea con quanto avviene a livello internazionale e nazionale ed inoltre 

ritiene positiva la possibilità che l’area medica possa avere una maggiore rappresentanza in S.A. 

con un ulteriore rappresentante di area medica portando a 4 le presenze in S.A. rispetto alle attuali 3 

(2 direttori ed 1 rappresentante d’area). 

Chiede ed ottiene la parola la Prof. Montagnani che manifesta alcune perplessità sulla proposta in 

discussione. La stessa pur non essendo in principio contraria ad una più completa revisione dello 

Statuto, si sofferma sulla composizione dei rappresentanti di area ridotti a “8 più 2” e per i quali non 

viene più prevista una rappresentanza in termini di fascia: ordinari, associati e ricercatori. Inoltre la 

prof Montagnani evidenzia che non sono chiare nella proposta le modalità di votazione così come 
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l’individuazione dell’elettorato attivo e passivo nelle diverse aree CUN, in particolare per quelle 

aree presenti in più dipartimenti. 

Interviene la Prof. Mariggiò associandosi alle perplessità espresse dalla professoressa Montagnani 

ed in particolare sulla eliminazione della rappresentanza per fasce di docenza. 

Il Prof. Perosa ricorda che a livello internazionale e nazionale è presente una aggregazione didattica 

con Scuole/Facoltà di Medicina e Farmacia e non Veterinaria ed evidenzia comunque la peculiarità 

didattica della Medicina. 

Prende la parola il prof. Portincasa per chiarire quanto segue: 

 “Esistono alcune peculiarità didattiche per la Scuola di Medicina, che ne rendono complessa la 

organizzazione e l’interpretazione: 

Undergraduate Education 

 Il processo formativo nella Scuola di Medicina è lungo (magistrali) e complesso (L. 

brevi/magistrali) coinvolgendo discipline di base e poi cliniche, entrambi funzionali al 

comune obiettivo di creazione di un “prodotto professionale” che sarà parte di decisioni 

con risvolti sociali, sanitari ed economici importanti per gli anni futuri e per concorrere al 

miglioramento dello stato di salute delle popolazioni (prevenzione/cura). 

 La didattica “medica” della Scuola di Medicina non comprende solo CFU teorici ma 

necessita di una componente pratica che mette il discente (futuro professionista autonomo), 

in grado di adeguarsi alle richieste professionali in ambito pubblico e /o privato. Il 

tutoraggio in questo caso deve necessariamente riguardare “piccoli gruppi” che sono attivi 

“on the bench” o “at the bedside”. 

 Il periodo pre-laurea è dedicato alle attività sul campo e alla raccolta di dati (soprattutto 

per tesi sperimentali di natura clinica) che necessitano di una interazione intensiva mentor-

studente. 

Post-graduate Education 

 La Scuola di Medicina ha un ruolo fondamentale nell’addestramento dei futuri specialisti il 

cui tutoraggio è intensivo (didattica frontale, pratica) nell’ottica della progressiva 

autonomia professionale. 

 Componenti della Scuola di Medicina sono costantemente in rapporto con la domanda 

formativa (prevenzione/cura) da parte del territorio (altri specialisti, medici di medicina 

generale, fasce di popolazione). Si configura quindi uno scenario di “Continuing 

Education”. In altri termini la “didattica medica” marca l’intera vita professionale degli 

operatori sanitari, ovunque posizionati nella società civile.  

Internazionalizzazione 

 La Scuola di Medicina è in grado di gestire annualmente centinaia di mobilità di studenti 

undergraduate e post-graduate come outgoing o incoming (da sedi straniere) nell’ambito 

del programma Erasmus+ e di teaching staff che a pieno titolo riguardano la formazione 

undergraduate e postgraduate, con riconoscimento massivo di crediti formativi in Europa. 

Tali attività richiedono una didattica frontale e pratica basata su un tutoraggio sofisticato 

ed intensivo, aperto e flessibile rispetto alle richieste della CE. 

 La Scuola di Medicina ha fondato un corso di Medicina interamente insegnato in lingua 

inglese per 6 anni, che ha dimostrato un progressivo potere di attrazione per studenti (e 

docenti) di tutto il mondo. Tale didattica richiede competenze specifiche linguistiche e 

tutoraggio intensivo, basandosi su un numero limitato di studenti per classe (n. 30/anno)”. 

Interviene il prof. Cicinelli concordando con quanto espresso dal Prof. Portincasa sulle peculiarità 

dell’attività didattica della Scuola di Medicina in tutti i Corsi di Laurea attivati (sia la Magistrale 

che le lauree brevi e specialistiche) e aggiungendo quanto segue: “La proiezione in un contesto 

europeo ed internazionale richiede oggi che la formazione non sia solo incentrata sulla teoria e 

sulle lezioni “ex catedra” ma sempre di più sull’insegnamento “pratico” sul paziente ed il 
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raggiungimento di “skills”, cosa che necessita di un insegnamento in “piccoli gruppi” e quindi di 

un elevato numero di docenti/tutors.   

Vorrei tuttavia aggiungere qualche considerazione su alcuni aspetti dei carichi didattici della 

Scuola di Medicina. Mi riferisco alle peculiarità dei carichi didattici nei Corsi di laurea nelle 

professioni sanitarie e nella formazione post-laurea e quindi nelle Scuole di Specializzazione che 

dimostrano la peculiarità della Scuola di Medicina della nostra Università. 

1) Corsi di laurea professioni sanitarie: nella valutazione dei carici didattici e nella divisione 

delle risorse i corsi di laurea triennali delle professioni sanitarie sono considerati unitari 

ma in molti casi oltre alla sede “madre” (Policlinico) sono attivi anche canali distaccati 

che comunque necessitano di personale universitario dedicato (fino all’80%) come docenti 

di riferimento nelle schede SUA. Esempio è il corso di laurea in infermieristica che oltre 

alla sede Policlinico ha altre 7 canali (Di Venere, Acquaviva, 2 a Taranto, Lecce, Brindisi e 

Tricase). 

2) Scuole di specializzazione: La Scuola di Medicina con il nuovo ordinamento ai sensi del D.I. 

68/2015 ha attive per l’AA 2014/2015 ben 50 Scuole di Specializzazione dell’area Medico-

Chirurgica con più di 1000 specializzandi in formazione. Di queste 50 Scuole, 16 hanno 

mantenuto un curriculum di 5 anni, 32 di 4 anni e 2 di 3 anni. Considerando che i curriculum 

formativi prevedono che gli specializzandi in formazione devono accumulare 180 CFU per le 

Scuole con durata 3 anni, 240 CFU per quelle di 4 anni e 300 CFU per quelle con durata 5 

anni, si può calcolare che il carico complessivo di CFU delle Scuole di Area Medico-

Chirurgica sia di 12662 CFU. Tale enorme carico didattico nelle Scuole di specializzazione 

deve trovare giusto riconoscimento nelle valutazioni e criteri di ripartizione delle risorse, 

soprattutto alla luce del recente DM 68 che sancisce che “l’attività didattica all’interno delle 

Scuole di Specializzazione rientra nei compiti didattici dei Professori e ricercatori universitari 

a tutti gli effetti.” 

Il Prof. Vacca riprende la parola ritenendo di non condividere le perplessità mostrate dai colleghi. 

Le modifiche proposte, infatti, oltre a permettere una maggiore presenza dell’Area Medica in S.A., 

vanno incontro alle nuove esigenze della ricerca scientifica ed alle nuove sfide da questa proposte. 

Il Direttore, non essendoci altri interventi, pone in votazione il parere sulle proposte di modifiche 

statutarie illustrate. 

Chiede la parola la prof.ssa Montagnani per esprimere la propria dichiarazione di voto, precisando 

quanto segue: “pur apprezzando le finalità per le quali la modifica di Statuto in merito alla 

composizione del Senato Accademico viene proposta, la sottoscritta manifesta le proprie 

perplessità circa numerosi aspetti attinenti alla attuazione pratica della modifica stessa. Al 

momento, infatti, gli aspetti attuativi sono rinviati ad apposito regolamento e non è quindi possibile 

valutare la reale fattibilità e le ulteriori conseguenze di tale modifica”.  

Per questi motivi dichiara la propria ASTENSIONE in merito alla determinazione in oggetto”. 

La prof.ssa Carratù si associa a quanto espresso dalla prof.ssa Montagnani. 

Non essendoci altre richieste di intervento si passa quindi alla votazione 

Il Consiglio a maggioranza con tre voti contrari e dieci astenuti esprime parere favorevole sulla 

proposta di modifica statutaria illustrata. 

4. Adempimenti connessi agli assegni di ricerca. 

4.1 Parere su richiesta di istituzione di nuovo assegno di ricerca. 

Il Direttore informa il Consiglio che il prof. Franco Silevestris ha formulato la proposta di 

istituzione di un nuovo assegno di ricerca, tipo b), della durata di due anni, per un importo, al netto 

degli oneri riflessi, di € 30.000,00, dal titolo: “Caratterizzazione di cellule circolanti del sistema 

immunitario e loro correlazione con il profilo genomico per l’identificazione precoce di recidiva in 

pazienti con melanoma”, incardinato nel Settore Scientifico Disciplinare MED/06 – Oncologia 

Medica. Detto assegno è finanziabile con i fondi rivenienti progetto di ricerca “Team 

Oncogenomico”, finanziato dalla Regione Puglia, Capitolo di Bilancio Unico di Ateneo 102120 – 

Assegni di Ricerca.  
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Il Direttore, dopo aver verificato che non vi sono richieste di chiarimenti e/o interventi, pone in 

votazione la proposta di rinnovo dell’assegno di ricerca, così come formulata dal Prof. Franco 

Silvestris. Il Consiglio all’unanimità approva. 

4.2 Proposta di nomina di tutor di assegnista di ricerca. 

Il Direttore informa che il Dipartimento Risorse Umane ha inviato nota prot. 55344 del 24/07 u.s. 

con cui comunica che la dott.ssa Morena D’Avenia è risultata vincitrice della procedura di selezione 

per l’attribuzione di un assegno di ricerca di cui al DR n. 606, programma 06.64 richiesto dal prof. 

Silvestris, ed ha iniziato la propria attività in data 16/04/2015. Ai sensi dell’art. 13 del Regolamento 

relativo agli assegni di ricerca, è necessario procedere alla individuazione del tutor per la dott.ssa 

D’Avenia. 

Il Direttore, sentito il prof. Silvestris, propone che il medesimo venga individuato in qualità di tutor. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

5. Pareri su bandi di selezione per co.co.co., contratti per prestazioni occasionali. 

Il Direttore informa il consiglio che sono pervenute richieste per n. 06 bandi di co.co.co.; come 

prassi, passa all’esame ed alla votazione delle singole richieste. 

 Prof. Mario Colucci conferimento di tre contratti di collaborazione coordinata e continuativa 

della durata di mesi 3 (tre) di € 6.621,79 (euro seimilaseicentoventuno/79) al lordo degli oneri 

fiscali e previdenziali a carico del collaboratore e al netto degli oneri riflessi a carico del 

Dipartimento per l’intera durata del contratto per “Studio clinico di efficacia nel trattamento 

della statosi epatica non alcolica (NAFLD)” nell’ambito del progetto di ricerca: “Sviluppo di un 

integratore alimentare per l’epatoprotezione  e il mantenimento di normali livelli ematici di 

enzimi epatici, progetto NUTRAFAST (PON01-01226)”. Il Direttore preso atto di quanto 

comunicato dal Prof. Colucci nonché della richiesta dal medesimo formulata, pone in votazione 

il parere sul bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la 

disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 

165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

 Prof. Mario Colucci conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 3 (tre) di € 6.621,79 (euro seimilaseicentoventuno/79) al lordo 

degli oneri fiscali e previdenziali a carico del collaboratore e al netto degli oneri riflessi a carico 

del Dipartimento per l’intera durata del contratto per “Studio clinico di efficacia nel trattamento 

della statosi epatica non alcolica (NAFLD)” nell’ambito del progetto di ricerca: “Sviluppo di un 

integratore alimentare per l’epatoprotezione  e il mantenimento di normali livelli ematici di 

enzimi epatici, progetto NUTRAFAST (PON01-01226)”. Il Direttore preso atto di quanto 

comunicato dal Prof. Colucci nonché della richiesta dal medesimo formulata, pone in votazione 

il parere sul bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la 

disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 

165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

 Prof.ssa Maria Chironna conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 8 (otto) di € 9.500,00 (euro novemilacinquecento,00) per: 

“Caratterizzazione molecolare di ceppi influenzali tipo B isolati nel corso del 2014-2015”  

nell’ambito del progetto di ricerca denominato: “Sorveglianza virologica dell’influenza” 

finanziato dalla Regione Puglia (OER) Il Direttore preso atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa 

Chironna nonché della richiesta dalla medesima formulata, pone in votazione il parere sul bando 

di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di 

competenze all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, 

comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità. 

 Prof.ssa Nicoletta Resta conferimento di due contratti di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 24 (ventiquattro) di € 28.999,33 (euro 

ventottomilanovecentonovantanove,33)  per: “Identificazione di nuovi geni in pazienti affetti da 

Sindromi amartomatose (Sindrome di Peutz-Jeghers, Poliposi Giovanile, Sindromi tumorale 
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amartomatosa legata al gene PTEN) mediante tecniche di sequenziamento di nuova generazione 

(NGS)”  nell’ambito del progetto di ricerca denominato: : “Meeting Senior Members in the 

search for new associates of the exclusive hamartomatous gene club” finanziato dal Ministero 

della Salute Il Direttore preso atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa Resta nonché della 

richiesta dalla medesima formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra 

menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze 

all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 Prof.ssa Nicoletta Resta conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 24 (ventiquattro) di € 19.332,89 (euro 

diciannovemilatrecentotrentadue,89) per: “Identificazione di nuovi geni in pazienti affetti da 

Sindromi amartomatose (Sindrome di Peutz-Jeghers, Poliposi Giovanile, Sindromi tumorale 

amartomatosa legata al gene PTEN) mediante tecniche di sequenziamento di nuova generazione 

(NGS)”  nell’ambito del progetto di ricerca denominato: : “Meeting Senior Members in the 

search for new associates of the exclusive hamartomatous gene club” finanziato dal Ministero 

della Salute Il Direttore preso atto di quanto comunicato dalla Prof.ssa Resta nonché della 

richiesta dalla medesima formulata, pone in votazione il parere sul bando di selezione sopra 

menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la disponibilità di competenze 

all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 Prof.  Francesco Silvestris  conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e 

continuativa della durata di mesi 6 (sei) di  € 5.799,87 (euro 

cinquemilasettecentonovantanove,87) per: “Purificazione di cellule tumorali circolanti; 

Estrazione di acidi nucleici da linee cellulari e da tessuti; Disegno di oligonucleotidi per PCR; 

Metodichedi PCR; Real Time Digital PCR; Sequenziamento genico”.nell’ambito del progetto di 

ricerca denominato: “Il Team Oncogenomico: modello operativo per il miglioramento 

dell’assistenza sanitaria in Oncologia” finanziato da Regione Puglia – Area Politiche per la 

Promozione della Salute delle Persone e delle Pari Opportunità. Il Direttore preso atto di quanto 

comunicato dal Prof. Silvestris nonché della richiesta dal medesimo formulata, pone in votazione 

il parere sul bando di selezione sopra menzionato da avviare previa indagine conoscitiva circa la 

disponibilità di competenze all’interno dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (L. 

165/2001 art. 7, comma 6 e s.m.i.). Il Consiglio approva all’unanimità.  

6) Pareri sulle richieste di frequenze di strutture del Dipartimento. 

-Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Stefania Cavolata, laureata in Medicina e Chirurgia 

e abilitata alla professione di Medico Chirurgo, chiede di poter frequentare le strutture di ricerca del 

Dipartimento ed in particolare la Clinica di Ginecologia e Ostetricia, diretta dal prof. Loverro, in 

qualità di Medico Volontario. La dott.ssa Cavolata si riserva di consegnare documentazione 

inerente la polizza assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Cavolata 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a regolarizzare la 

domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

-Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Francesca Romana Arezzo, laureata in Medicina e 

Chirurgia e abilitata alla professione di Medico Chirurgo, chiede di poter frequentare le strutture di 

ricerca del Dipartimento ed in particolare la Clinica di Ginecologia e Ostetricia, diretta dal prof. 

Loverro, in qualità di Medico Volontario. La dott.ssa Arezzo si riserva di consegnare 

documentazione inerente la polizza assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Arezzo 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a regolarizzare la 

domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 
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-Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Martina Licchelli, laureata in Medicina e Chirurgia 

e abilitata alla professione di Medico Chirurgo, chiede di poter frequentare le strutture di ricerca del 

Dipartimento ed in particolare la Clinica di Ginecologia e Ostetricia, diretta dal prof. Loverro, in 

qualità di Medico Volontario. La dott.ssa Licchelli si riserva di consegnare documentazione 

inerente la polizza assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Licchelli 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a regolarizzare la 

domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

-Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Immacolata Ambrosino, laureata in Medicina e 

Chirurgia, iscritta all’Ordine dei Medici della Provincia di Napoli, specializzata in Geriatria, chiede 

di poter frequentare, in qualità di attività di post dottorato il servizio di Ecografia Internisticadella 

UOC “G. Baccelli” diretta dal prof. Vacca. La dott.ssa Ambrosino allega alla istanza il CV e copia 

della polizza assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Ambrosino 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria. 

-Il Direttore informa il Consiglio che la dott.ssa Angela Labriola, Biologa Nutrizionista, chiede di 

poter frequentare, per la durata di un anno, la UOC di Medicina Interna “Murri” diretta dal prof. 

Portincasa. La dott.ssa Labriola si riserva di consegnare documentazione inerente la polizza 

assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dalla dott.ssa Labriola 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a regolarizzare la 

domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

-Il Direttore informa il Consiglio che il Dott. Marco Lopuzzo, laureato in Scienze Biosanitarie, 

chiede di poter frequentare i laboratori di ricerca della UOC di Igiene diretta dal prof. Quarto. Il 

Dott. Lopuzzo si riserva di consegnare documentazione inerente la polizza assicurativa. 

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla istanza formulata dal dott. Lopuzzo 

limitatamente a quanto di competenza della struttura universitaria, e la invita a regolarizzare la 

domanda di frequenza con la polizza assicurativa. 

7) Erogazioni liberali. 

Il Direttore informa il Consiglio che la ditta DIESSE Diagnostica Senese Spa ha inviato proposta di 

erogazione liberale in favore del Dipartimento, per un importo di € 6.000,00, finalizzata al 

sostenimento delle ricerche sulla sorveglianza epidemiologica e molecolare delle gastroenteriti 

acute condotte dalla prof.ssa Chironna, senza che per il Dipartimento ne derivi alcun obbligo.   

Il Direttore, nel ribadire l’estrema importanza dell’intervento delle aziende a supporto delle ricerche 

in campo medico, pone in votazione la proposta di erogazione liberale da parte della ditta DIESSE 

Diagnostica Senese Spa, per sostenere le ricerche condotte dalla prof.ssa Chironna.   

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole 

8) Parere sulla richiesta di conferimento in convenzione con l’AOU Policlinico di Bari di 

attrezzature. 

Punto rinviato. 

9)  Sopravvenute urgenti. 

9.a) Parere sul conferimento di incarico di direzione di struttura complessa a direzione 

universitaria di Laboratorio di Genetica Medica. 

Il Direttore informa il Consiglio che la Scuola di Medicina ha inviato copia del verbale dei lavori 

della Commissione che ha valutato i titoli presentati dai candidati al conferimento dell'incarico di 

direzione di struttura complessa a direzione universitaria di Laboratorio di Genetica Medica. Dal 

verbale prodotto dalla Commissione è risultata idonea all'incarico la prof.ssa Nicoletta Resta. Ai 

sensi del Regolamento per il conferimento degli incarichi di direzione di struttura complessa a 

direzione universitaria il Consiglio è tenuto ad esprimere il parere sul conferimento di detto 

incarico. 
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Il Consiglio esprime all'unanimità parere favorevole al conferimento del prestigioso incarico alla 

prof.ssa Resta, manifestando altresì vivo apprezzamento. 

9.b) Parere sul conferimento di incarico di direzione di struttura complessa a direzione 

universitaria di Dermatologia e Venereologia. 

Il Direttore informa il Consiglio che la Scuola di Medicina ha inviato copia del verbale dei lavori 

della Commissione che ha valutato i titoli presentati dai candidati al conferimento dell'incarico di 

direzione di struttura complessa a direzione universitaria di Dermatologia e Venereologia. Dal 

verbale prodotto dalla Commissione è risultata idonea all'incarico la prof.ssa Caterina Foti. Ai sensi 

del Regolamento per il conferimento degli incarichi di direzione di struttura complessa a direzione 

universitaria il Consiglio è tenuto ad esprimere il parere sul conferimento di detto incarico. 

Il Consiglio esprime all'unanimità parere favorevole al conferimento del prestigioso incarico alla 

prof.ssa Foti, manifestando altresì vivo apprezzamento. 

9.c) Autorizzazione alla spesa. 

Il Direttore informa il Consiglio, a seguito di un accordo di collaborazione scientifica tra l’Istituto 

Pasteur di Tunisi ed il nostro Dipartimento, la dott.ssa Imene Jeridi frequenterà il laboratorio di 

“Angiogenesi e Biologia Vascolare” diretto dal prof. Vacca con decorrenza dal 01 ottobre p.v. sino 

a tutto il 01 aprile 2016. La dott.ssa Jeridi svolgerà attività di ricerca dal titolo: “effetti fella 

Fosfolipasi A2 secreta (sPLA2) isolata dal veleno dello scorpione Hemiscorpius lepturus 

sull’angiogenesi del Mieloma Multiplo”. 

Il prof. Vacca chiede l’autorizzazione al rimborso delle spese di soggiorno che la dott.ssa Jeridi 

sosterrà e che saranno addebitate sui fondi conto terzi dei quali il medesimo è responsabile. In 

particolare, il prof. Vacca ha assunto informazioni circa la stipula di un contratto di affitto 

semestrale di un appartamento privato, che risulta di gran lunga più economico rispetto alla 

soluzione albeghiera.  

Il Consiglio approva all’unanimità.  

10. Varie ed eventuali. 

Non ve ne sono. 

Non essendoci null’altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:30. 

Del che viene redatto il presente verbale, che sarà portato in approvazione nella prima seduta utile 

del Consiglio. 

 

Il Segretario Amministrativo                 Il Direttore  

f.to  Dott. Vincenzo De Fazio  f.to   Prof.ssa Gabriella Serio 

 


